

La crisis financiera que vive Othón P. Blanco

Al cierre de primer semestre, los impuestos y derecho de Othón P. Blanco reportan una caída de 8.9 y 6.8 por ciento anual cada uno

Pedro Mentado | UNIÓN | 30/09/2015 05:00

En febrero del 2015, el **municipio de Othón P Blanco** contrató un crédito con **Grupo Financiero Interacciones** por 320 millones de pesos a pagar a 20 meses para refinanciamiento e inversión pública productiva, pero no fue suficiente para dar viabilidad a las **arcas municipales**.

De acuerdo con cifras de la **Secretaría de Hacienda**, la deuda del municipio asciende a 485 millones de pesos hasta junio, que significa un endeudamiento de 60.7 millones en el gobierno del presidente **municipal de Othón P. Blanco, Eduardo Espinosa Abuxapqui**.

Sin embargo, a pesar de la mejora en su recaudación en el periodo 2013 al 2014, cuando sus ingresos propios crecieron 9.1 por ciento, apoyado en el aumento del 13 de la recaudación predial, que le valió una mejora en su calificación por parte de la calificadora Fitch Raiting.

El primer semestre de 2015, las cosas no parecen caminar en la ruta del saneamiento, la captación por impuesto sumó 22 millones 250 mil pesos, lo que significó una baja de 8.90 por ciento anual; mientras que los derechos sumaron 34 millones 61 mil pesos, con una baja 6.81 por ciento anual.

No obstante, que se observa una caída en la captación de impuestos y derechos, los egresos por servicios personas ascendieron a 144 millones 795 mil pesos, con un repunte de 12 millones 386 mil pesos, equivalente al 9.85 por ciento.

Al cierre del primer trimestre del 2015, el resultado financiero de las finanzas municipales registra 129 millones 223 mil pesos, lo que significa un caída de 33.15 por ciento.

La mala marcha de las finanzas ya se empezó a reflejar en la liquidez del municipio de Othón P Blanco, según el reporte del Estado de la Situación Financiera, al cierre de junio de 2015, el efectivo y equivalentes reportan una caída de 36.88 por ciento, al pasar de 205.16 millones de pesos en 2014 a 129.48 millones de pesos en este año.

Por lo pronto, el presidente municipal de Othón P. Blanco, Eduardo Espinosa Abuxapqui, reconoció que las condiciones financieras de la Comuna son complicadas y que necesita 5 millones de pesos para hacer frente a esta situación y no interrumpir las acciones que se realizan en materia de atención a las comunidades rurales y servicios públicos.

Pero incluso la situación parece que todavía es más complicada de lo que parece, el mismo presidente municipal de un posible recorte de compensaciones empezando por el presidente y regidores, si el recorte presupuestal del 2016 afecta el gasto corriente del municipio.